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Comisión de Intereses Marítimos del Senado aprobó en general el legislar un nuevo fraccionamiento 

Pesca industrial emplaza a “corregir” 
ley y artesanales muestran optimismo 
Trabajadores 
industriales, en tanto, 
se mostraron 
descontentos con la 
votación 
parlamentaria y 
acusaron 
“insensatez”. 

Por Diana Aros Aros 
dianaarosíadiarioelsurcl 

¡ste martes la comisión de In- 
Ese Marítimos, Pesca y 

Acuicultura del Senado 
aprobó por cuatro votos a favor y 
uno en contra la idea de legislar 
el proyecto de Ley de Fracciona- 
miento, dando paso a la votación 
particular de la iniciativa y la re 
visión de indicaciones presenta- 
das tanto por parlamentarios co 
moel Ejecutivo. Durante la vota- 
ción los legisladores plantearon 
diversos puntos de vista antes de 
avanzar con el proyecto, opinio- 
nes que fueron desde valorar un 
“círculo virtuoso” que se puede 
dar con esta ley entre la pesca in 
dustrial y artesanal, asícomotam- 
bién las preocupaciones por pes- 
queríasespecíficas y la críticaa la 
no participación del ministro de 
Economía, Nicolás Grau, durante 
todo el proceso legislativo. 

El subsecretario de Pesca, Julio 
Salas, quien ha sido el represen 
tante del Ejecutivo en esta discu 
sión, expresó durante la sesión 
que “quiero valorar especialmen 
teel trabajo quese ha hecho enla 
comisión para recogerlos diferen- 
tes puntos de vista del sector in 
dustrial y artesanal que ha estado 
presente en estas discusiones”. 
Lacomisión recibió un total de 

63 indicaciones, entre las parla 
mentarias y desde el mismo Go: 
bierno, que recogen parte de los 
alcances entregados por organi 
zaciones pesqueras y empresas 
de todo.el país. 

En relación a las preocupacio 
nes que fueron señaladas, el sub 
secretario Salas añadió que “im 
plica abrirse a la discusión en di 
Terentes pesquerías (... Efectiva 
mente, el resultado podría serque 
algunas pesquerías tengan que 
llegar, probablemente, a una dis: 
cusión en tercer trámite que res 
pondaalas perspectivas distintas 
que existen en ambas cámaras y 
las perspectivas distintas que 
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Sindicato de trabajadores industriales reiteraron la alerta por el impacto en el empleo regional de aprobarse la Ley de Fraccionamiento. 

  

existen en los territorio: 

CORRECCIÓN DEL 
PROYECTO 
Pescadores Industriales del Bio. 

bíoindicó trasla votación general 
enel Senado que están conforme 
con los argumentos esgrimidos 
por la mayoría de los parlamen: 
tarios al compartir la visión de 
queel proyectoes “perjudicial pa: 
ra la Región” y que generará per 
juicios. “Como sector productivo 
creemos firmemente en la demo- 
craciay latramitación sin presio: 
nes de una ley tan importanteco 
mo esta, pero mal concebida des- 
deel Gobierno. Esperamos queel 
Senado pueda corregir el proyec 
to, puescreemos que, tal comoes 
tá, tendrá efectos negativosen las 
regiones y en el empleo. En forma 
transversal existe la percepción 
de quelos efectos de esta ley son 
malos para Chile y perjudiciales 
para la economía de miles de fa 
milias y las regiones donde ellas 
viven", indicaron. 

Quienes fueron más críticos 
con la decisión votada en la comi: 
sión de Intereses Marítimos du- 
rante la mañana del martes fue- 
ron los trabajadores de la pescain- 
dustrial, quienes han reiterado en 
variasocasiones el impacto nega- 
tivo del proyecto en los empleos 
de Biobío, eincluso han llevadoa 
cabo manifestaciones alusivas al 
mismo tema. 

  

Hugo Roa, presidente del sindi- 
cato Interempresas de Naves Es- 
peciales del Biobío y miembro del 
Personal Embarcado Industrial, 
manifestó su indignación por el 
avance del proyecto y alertó que 
“esta decisión es una muestra 
alarmante de insensatez, desco- 
nocimiento y sobretodo, delain- 
moral y brutal carga de ideología 
que han demostrado los senado- 
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resque dieron luzverde acste de 
sastroso proyecto. Su avance está 
condenando a la muerte laboral 
a más de 1o mil trabajadores”. 

Juana Silva, presidenta de la Fe- 
deración de Sindicatos de Traba: 
jadores de la Industria Pesquera 
(Fesip), lamentó la votación, ex- 
presando que “esperábamos, no- 
sotros los trabajadores, una bue 
na recepción de parte de los sena- 

  

Senadores instan a considerar impacto local 
El senador Gastón Saavedra, quien fue parte 

de la comisión en reemplazo de la senadora Lo- 
reto Carvajal, expuso que "mañana (hoy) se ve- 
rá, en el caso de la Región del Biobío, lo que nos 
interesa: cómo se va a distribuir el jurel, tanto pa- 
ra artesanales como industriales, y de la jibía y 
merluza, Esperamos que haya un balance, un 
acuerdo lo más justo posible para que la indus- 
tria pesquera de la Región y los pescadores ar- 
tesanales puedan seguir mirando el futuro con 
certeza y con tranquilidad". 

El automóvil se encontrará disponible para su elección en 19 comunas de la Región 

Suman nuevo modelo de vehículo a 
programa “Mi Taxi Eléctrico Biobío” 
Se trata del modelo 
Chevrolet Bolt que 
ofrece un mayor nivel 
de ahorro. 

Enel marco del programa “Mi 
Taxi Eléctrico Biobío”, iniciativa 
del Ministerio de Energía, que es 
implementada porla Agencia de 
Sostenibilidad Energética y fi 
nanciada porel Gobierno Regio 
nal, sesumael primer proveedor 
de vehículos eléctricos para la 
Región. Se trata del modelo Che 
vrolet Bolt, de la concesionaria 
chilena Salfa, que ofrece un ma: 
yornivel de ahorro en gastos de 
combustible y mantenimiento, 
como también un transporte li- 
bre deemisiones, brindando ma- 
yorcomodidad tanto al conduc 
tor como alos pasajeros. 

Sobre el programa, este permi: 
te que los dueños de taxis y co 
lectivos del Biobío puedan cam: 
biar sus vehículos por un auto 
eléctrico mediante la entrega de 
cofinanciamientos. En la Re- 
gión, los postulantes podrán op 
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tarentre dosopciones,siendo la 
primera un cofinanciamiento 
que va desde los $12.800.000 
hasta los $16.000.000, más un 
cargador domiciliario instalado 

El vehículo estará disponible en la concesionaria Salfa. 

y energizado. Mientras quelase- 
gunda opción permite renun 
ciar al cargador, comenzando 
desde los $14.825.000, llegando 
hasta los $18.825.000. Cabe 

mencionar que el monto de co. 
financiamiento estará relaciona: 
docon.el nivel de autonomía del 
vehículo. 

El precio total del vehículo es 
de$31.269.499, pero a través del 
programa obtienen el cofinan: 
ciamiento máximo de 
$16.000.000, por lo que el precio 
final a pagar es de $15.269.499 
para quienes opten por la prime 
ta opción. Mientras que para 
aquellos que desistan del carga 
dor, el cofinanciamiento au 
menta a 18.825.000, otorgando 
un valor final a pagar de 
$12.444-499- 

Así, se encontrará disponible 
para suelección en Concepción, 
Chiguayante, Coronel, Hualqui, 
Hualpén, Lota, San Pedro, Talca 
huano, Tomé, Penco, Los Ánge 
les, Mulchén, Nacimiento, Laja, 
San Rosendo, Lebu, Los Álamos, 
Cañete y Curanilahue. 
Elseremide Energía, Jorge Cá- 

ceres, indicó que “queremos que 
este programa sea un modelo de 
cambio para el transporte públi 
co en la Región. 

El senador Enrique van Rysselberghe (UDI), 
cuyas indicaciones fueron abordadas en la se- 
sión de ayer, expresó que espera que la comisión 
tenga presente "los efectos que las nuevas nor- 
mas tendrán en el empleo, particularmente en 
Biobío, donde ya vivimos una emergencia labo- 
ral y que podría agravarse al dejar sin continui- 
dad a diversas plantas de procesamiento, elimi- 
mando miles de puestos de trabajo en el sector 
industrial de nuestra Región”. 

  

Alto Biobío: 

63 
indicaciones fueron 
ingresadas a la 

discusión, tanto desde 
el Ejecutivo como de los 

parlamentarios. 

  

e Votación 

Ayer se aprobó por cuatro votos 
a favor y uno en contra la idea de 
legislar un nuevo fraccionamien- 
to, dando paso al proceso de vo- 
tación particular que continúa hoy. 

  

dores Hoy(ayer) lamentablemen 
te, el resultado fue cuatro a favor 
de este proyecto y un solo en 
contra. No entendieron nada los 
senadores”. 

Raúl Morales, presidente de la 
Federación de Plantas de Consu 
mo Humano de la Industria Pes 
quera del Biobío (Festrach), en 
tanto,apoyóla indicación presen 
tada porel senador Gastón Saave- 
dra (PS), quien propone guaris 
mosque representan la alternati 
va menos perjudicial para la in 
dustria, planteando 25% para el 
sector industrial y 15% para el 
sector artesanal del jurel, y un 
57% para el sector industrial y 
43% parael sector artesanal en el 
caso de la merluza. 

“Esta indicación es desumaim 
portancia, ya que busca equilibrar 
Josintereses de todoslossectores, 
minimizando el impacto negati 
voen la industria y promoviendo 
una distribución justa de los re 
cursos”, precisó Morales. 

"UNA OPORTUNIDAD 
CRUCIAL” 

Para el sectorartesanal, la apro: 
bación para discutir una Ley de 
Fraccionamiento es un gran 
avance para el rubro. El presiden- 
te de la Federación Regional de 
Pescadores Artesanales del Biobío 
(Ferepa), Cristian Arancibia, ex- 
presó que este paso los llena de 
“optimismo” y aclaró que como 
rubro “vemos en esta votación 
unaoportunidad crucial para ha- 
cerjusticiaconla pesca artesanal, 
un sector que ha luchado por un 
reconocimiento equitativo”. 
Asimismo, el dirigente se mos- 

tró esperanzando por este proce: 
so legislativo, el cual puede “ga 
rantizar un futuro más sostenible 
para nuestras pesquerías, benefi- 
ciando tanto al medioambiente 
como a las comunidades que de- 
penden de él”. 

promueven 

la creación de negocios 
liderados por mujeres 

Bajo el título “El sello empre- 
sa mujer y liderazgo económi- 
cofemenino” se realizó unsemi- 
nario en Alto Biobío, como par: 
te delos esfuerzos porfortalecer 
emprendimientos femeninos y 
reducir las brechas de género. 
Durante la charla, el seremi de 
Economía, Javier Sepúlveda, ex 
puso una radiografía de la ac 
tual participación femenina en 
el mundo dela economía y des- 
tacó la importancia de que las 
mujeres se involucren activa- 
menteen lasoportunidadesque 
losservicios públicos ofrecen. 

“Tenemos unaeconomía ma 
chista y tenemos que hacemos 
cargo delos desafíos que impli- 
ca para la mujeremprender,so- 
bre todo cuando esa es la única 
fuente de ingresos ensu hogar”, 
señaló Sepúlveda. 

Beatriz Aránguiz, dueña de 
Ruta Pewenche en Alto Biobío, 
expresó que “ojaláse déen otra 
instancia en que podamos no- 
sotras compartir todas nuestras 
inquietudes y que puedan ser 
también respondidas así como 
lo hizo él, de una manera muy 
cercana”. 
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